

Antoine GENTIER

CONTACT

E-mail : antoine.gentier@univ-amu.fr

Webpage : <http://agentier.free.fr>

OFFICE ADDRESS

GREQAM

Faculté d'Economie et de Gestion

Aix-Marseille Université

15-19 Allée Claude Forbin

13627 Aix-en-Provence cedex 1 - France

www.greqam.fr

PRESENT ACADEMIC POSITION

Professeur des Universités, Economics Aix-Marseille Université, France

OTHER POSITIONS:

Director of M2 Research « Business Law and Economics »

ACADEMIC CURRICULUM

Following a national competition, received the title of « Professeur Agrégé des Universités », April 2004

Ph.D. Paris Dauphine Université (Economics) 2001

M.A. Université de Rennes 1 (Industrial organization) 1997

M.A. Paris Dauphine Université (Money and Banking) 1995

B.A. Paris Dauphine Université (Money and Banking) 1994

ACADEMIC POSITIONS

2006-present Professor, Aix-Marseille Université

2004-2006 Professor, Université Grenoble 2

1998-2004 Assistant Professor Université Paris Dauphine

1995-1998 Ecole Normale Supérieure de Cachan

UNDERGRADUATE COURSES TAUGHT

Microeconomics, Economics 101, Money and Banking, History of Economic Thought

GRADUATE COURSES TAUGHT

Finance, Assets Liabilities Management, Banking economics, Regulation, Risk Management

SELECTED PUBLICATIONS AND WORKING PAPERS

Books and Chapters

1. (2016) Editor with Ahmed Silem [Lexique d'Economie](#) 14th edition Dalloz 876 pages.
2. (2014)a Member of the 13rd edition du Lexique d'Economie Dalloz
3. (2014)b « Emergence des monnaies électroniques » pour le livre *Libres ! 2 Collectif la Main Invisible* Chapitre 71, pages 169-170.
4. (2013)a "L'actualité de la Théorie de la Monnaie et du Crédit" préface du livre de L. von Mises *La Théorie de la monnaie et du crédit*, Editions Charles Coquelin, Paris.
5. (2013)b Céline Bottega et Antoine Gentier *Voyage initiatique au cœur de la Théorie des Organisations*, C. Bottega et A. Gentier éditeurs, Edition Blurb, San Francisco, 240 pages.
6. (2012)a Articles "Crise de 1929" et "Réglementation" Dictionnaire du libéralisme Mathieu Laine Editeur, Larousse, Paris.
7. (2011) *L'Ecole Autrichienne de A à Z*, Antoine Gentier et François Facchini éditeurs, Edition Blurb. Articles rédigés ou co-rédigés Banque libre - Chômage - Cycle - Droit de propriété - Effet Cantillon - Effet d'éviction - Effet Ricardo - Finance - Firme - Inflation - Mal-investissement - Monnaie - Monopole - Prix - Taux d'intérêt
8. (2010) « Money Creation under the Gold Standard: The Origins of the Italian Banking Crisis of 1893 » *Convergence and Divergence of National Financial Systems: Evidence From the Gold Standards 1871-1971*, Patrice Baubeau and Anders Ögren éditeurs, Pickering & Chatto, London.
9. (2006)a Chapitre "Liberté monétaire et liberté bancaire: une synthèse" publié dans *l'Homme libre. Mélanges en l'honneur de Pascal Salin*, Editions les Belles Lettres, Paris.
10. (2006)b Préface : Les problèmes fondamentaux de l'économie politique traduction inédite, réalisée vers 1940 du livre *Grundprobleme der Nationalökonomie* publié en allemand en 1933 par Ludwig von Mises, Editions de l'Institut Charles Coquelin.
11. (2003) *Economie Bancaire, Essai sur les effets de la concurrence et de la réglementation sur le financement du crédit*, Editions Publibook, Paris, 256 pages.
12. (2001) *Analyse économique de la banque : stratégies de financement de la politique de crédit, réglementation et systèmes d'incitations*. Thèse pour le doctorat en Sciences économiques, soutenue le 23 novembre 2001 à l'Université Paris Dauphine.

Papers

1. (2014)c « Déficit publics et instabilité monétaire: l'Italie entre 1861 et 1893 », *Economie Appliquée* vol.1, n°2, juil-déc 2013, pages 57-84.
2. (2014)d "Comment restaurer un comportement responsable chez les acteurs du secteur bancaire ? *Revue de l'Institut du Droit des Affaires Internationales (RIDAI)*, n°1, mai 2014, pages 25-31 (avec Pierre Garelo).
3. (2013)d "3 Comments on 'An Austrian Defense of the Euro' by Prof. Huerta de Soto" *Journal des Economistes et des Etudes Humaines*, vol.19 N°1, décembre 2013, pages 29-40.
4. (2013)c « Firms Strategies on E-Payments Market : From Breaks to Convergence ? » *International Business Research*, Vol. 6, No 2, pages 43-50.
5. (2012)b « Spanish Banks and the Housing Crisis: Worse than the Subprime Crisis? » *International Journal of Business*, Vol. 17, No. 4 Summer 2012.
6. (2006)c « Les origines monétaires de la crise de 1847 : une analyse microéconomique du comportement de la Banque de France entre 1842-1849 », *Economie et Gestion*, vol. 7, n° 1&2, janvier-déc 2006, pages 113-134.
7. (2000) « Liberté bancaire ou régulation par une autorité monétaire ? Une comparaison de deux systèmes en longue période : le Massachusetts 1803-1858 et la Banque de France 1800-1870 », *Journal des Economistes et des Etudes Humaines*, vol. 10, N°1, mars 2000, pages 119-155.

Conférences

1. (2013) Gentier A., Bédard M., "Deposit Insurance and Coordination Failure: the Case of the 1837 Crisis in New York State and Massachusetts, 62nd Annual Meeting of the French Economic Association (AFSE) Aix en Provence 24-26 juin 2013. Older versions presented at Journées de l'AFSE La crise de l'Union Economique et Monétaire (UEM) : Enjeux théoriques et perspectives de politique économique Université d'Orléans les 16 et 17 mai 2013 and Meeting de la Southern Economics Association New Orleans 16-18 November 2012.
2. (2013) Gentier A. "The Rise of Prepaid Payment Cards in France" Colloque EIDDEV, Aix en Provence 21 juin 2013.
3. (2012) Gentier A. "Spanish Banks and the Housing Crisis: Worse than the Subprime Crisis?" Colloque de l'AFEP, Political Economy and the Outlook for Capitalism Paris 05-07 juillet 2012. Other version Colloque Stratégies et Financements de la Libre Entreprise, Université Paul Cézanne 20 mai 2011.
4. (2012) Gentier A. "Essai d'une typologie des innovations au sein des systèmes de paiement électroniques face aux systèmes de paiement traditionnels" Conférence Innovation, Financement et Entrepreneuriat, Genève 3-4 février 2012.
5. (2011) Gentier A., Gianfreda G. & Janson N., « Rent Dissipation or Government Predation ? The Notes issuance Activity in Italy 1865-1882 » European Public Choice Society 2011 Rennes 28 April 1st May.

6. (2011) Gentier A., Sahut J.M., «Quels métiers bancaires pour 2030 ?» GDR Européen Monnaie Banque Finance Workshop 19 janvier 2011 Aix en Provence.
7. (2010) Gentier A. «L'entrepreneur et le cycle économique : un éclairage sur la crise immobilière espagnole » Colloque Les Enjeux de la Libre Entreprise, Université Paul Cézanne, Aix en Provence 7 mai 2010.
8. (2009) Gentier A. «Les stratégies des systèmes de paiement électroniques (E-Gold, Paypal, Digicash...) face aux systèmes de paiement traditionnels » Conférence ICeP'09 e-Commerce & e-Payment Marrakech, Morocco, 25-27 September 2009.
9. (2009) Gentier A. « Money Creation under the Gold Standard: The Origins of the Italian Banking Crisis of 1893 » 26th International Symposium on Banking and Monetary Economics GDR Européen Monnaie Banque Finance Orléans 25 et 26 juin 2009. Other version CODISYNA Convergence and divergence of national financial systems during the gold standards, 1871-1971 September 25th, 26th and 27th 2008 VILLA CLYTHIA - FREJUS - FRANCE.
10. (2009) Gentier A. « Fonds propres ou assurance dépôt ? Une mise en perspective de la protection contemporaine des déposants à la lumière de la crise de 1837 au Massachusetts et dans l'Etat de New York » GDR Européen Monnaie Banque Finance Workshop 14 janvier 2009 Lille.
11. (2006) Gentier A., Gianfreda G. & Janson N., «Dangerous Liaisons: the Story of the Young Italian State and the Major Bank of Issue (1861-1893)», 23rd International Symposium on Banking and Monetary Economics 22 - 23 juin, 2006 - Lille - France.
12. (2006) Gentier A., Gianfreda G. & Janson N., « Rent seeking theory and the dissipation of the rent : the case of the Italian banking system before the creation of the central bank of Italy », 2006 Annual Meeting of The Public Choice Society New Orleans, Louisiana March 30-April 2, 2006. Older version AFFI 27-28 juin 2005. EDC Business School Paris.
13. (2004) « Le rôle de la Banque de France dans la crise de 1848 »Colloque AFFI 24-26 juin 2004. Cergy Pontoise.
14. (2002) « Continuité et récurrence des thèmes de l'analyse économique de la banque au sein de l'école de la circulation au dix-neuvième siècle », Vème Université d'été en Histoire de la Pensée Economique 2 au 7 sept. 2002. Paris
15. (2001) « La question de la liberté bancaire face à la diversité des expériences américaines entre 1800 et 1863 »Association Française de Sciences Economiques 17 et 18 mai 2001. Orléans.
16. (2001) « Capture Theory and the Monopoly of Note Issue: An Application to the Bank of France (1803-1936) » European Public Choice Society 18-21 avril 2001. Paris.
17. (2000) « Liberté bancaire ou privilèges réglementaires ? Une mise en perspective de l'expérience de rivalité concurrentielle du Massachusetts (1803 - 1858) et de celle du monopole légal de la Banque de France (1800 - 1870) ». Association des Historiens de la Tradition Economique Autrichienne 19 et 20 mai 2000. Paris.

Other conferences

1. (2012)c « Maudit argent ! Mais où est-il passé », Colloque de l'ALJB (Association Luxembourgeoise des Juristes de Banque) à l'occasion des 30 ans de l'association, le 18 octobre 2012 à Luxembourg.
2. (2002) « Les monopoles bancaires new-yorkais 1820-1860 », Colloque Charles Coquelin organisé à l'Assemblée Nationale le 30 novembre 2002 par le Centre Jean Baptiste Say (Université Paris Dauphine) et le Laboratoire d'Economie Publique (LEP Université Paris 2 Assas)

DIRECTION OF RESEARCH

3 PhD thesis defended

1 PhD thesis pending

OTHER CURRENT ACTIVITIES

Referee Journal des Economistes et des Etudes Humaines, Revue économique (France),
l'Actualité économique, Revue économique (Gabon),

Journal des Economistes et des Etudes Humaines (JEEH) Assistant Editor

Books edited :

1. (2013) Ludwig von Mises, La théorie de la Monnaie et du Crédit, Editions Charles Coquelin
2. (2013) Voyage initiatique au cœur de la Théorie des Organisations, (avec C. Bottega) Edition Blurb
3. (2011) L'Ecole autrichienne de A à Z, 2011. (avec François Facchini) Edition Blurb
4. (2006) Ludwig von Mises, Les problèmes fondamentaux de l'économie politique, Editions Charles Coquelin
5. (2006) Henry Hazlitt, L'économie politique en une leçon, Editions Charles Coquelin
6. (2006) Ludwig von Mises, Politique économique, Editions Charles Coquelin

GUEST LECTURER

Paris Dauphine University 2004-2016, Omar Bongo University (Gabon) 2006, 2011, 2013.